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bǳŜǾƻ [Ŝƽƴ 

La Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados en Nuevo León trabaja en 
una iniciativa de ley local para modificar la Ley de 
Protección contra la Exposición al humo del Tabaco, 
para que ésta permita habilitar zonas para fumadores 
en los establecimientos. 

La Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados en Nuevo León (Canirac) 
trabaja en una iniciativa de ley local para modificar la 

Ley de Protección contra la Exposición al humo del Tabaco, para que ésta permita habilitar 
zonas para fumadores en los establecimientos. 
 
Mario Cantú González, presidente de la cámara y recientemente nombrado secretario 
general nacional, mencionó que sostienen pláticas con el diputado local del Partido Acción 
Nacional, Luis David Ortíz Salinas con el objetivo de que dicha modificación trascienda en 
el Congreso del Estado. 
 
La Ley de Protección contra la Exposición al Humo del Tabaco del Estado de Nuevo León 
eǎǘŀōƭŜŎŜ ǉǳŜ Ŝǎǘƻǎ ŜǎǇŀŎƛƻǎ άŘŜōŜǊłƴ ŜǎǘŀǊ ŎƻƳǇƭŜǘŀƳŜƴǘŜ ǎŜǇŀǊŀŘƻǎ Ŝ ƛƴŎƻƳǳƴƛŎŀŘƻǎ 
de los espacios cien por ciento libres de humo de tabaco, no ser paso forzoso de las 
ǇŜǊǎƻƴŀǎ ȅ ǳōƛŎŀǊǎŜ ŀ ǳƴŀ ŘƛǎǘŀƴŎƛŀ ǉǳŜ ŜǎǘŀōƭŜȊŎŀ Ŝƭ ǊŜƎƭŀƳŜƴǘƻέΦ 
 
El presidente de Canirac ŘƛƧƻ ǉǳŜ άƭƻǎ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘŜǎ ǘǳǾƛŜǊƻƴ ǉǳŜ ƘŀŎŜǊ ƴǳŜǾŀǎ ƛƴǾŜǊǎƛƻƴŜǎ 
se demostró, pero se hizo una ley demasiado estricta y estamos en contra de eso. Vamos 
a ver qué avance puede tener; estamos hablando con el diputado para tener más fuerza 
(con la iniciaǘƛǾŀύέΦ 

http://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/canirac-busca-modificar-ley-antitabaco-en-
nuevo-leon.html 
 
 
 

http://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/canirac-busca-modificar-ley-antitabaco-en-nuevo-leon.html
http://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/canirac-busca-modificar-ley-antitabaco-en-nuevo-leon.html


bǳŜǾƻ [Ŝƽƴ ƭŜǾŀƴǘŀ ƭŀ Ƴŀƴƻ ŎƻƳƻ ŎŀǇƛǘŀƭ 
ŜƴŜǊƎŞǘƛŎŀ  

La entidad forma parte de la Cuenca de Burgos, 
reserva rica en gas, por lo que la recién 
aprobada reforma energética pone a la entidad 
en el mapa como una de las áreas para extraer 
gas shale o lutitas. 

Con la apertura del sector energético, Nuevo 
León levanta la mano y da un paso al frente para 
lograr posicionarse como la capital energética 
del país, proveyendo de capital humano 

calificado, aprovechando la experiencia de empresas que desde hace diez años se 
preparan en Texas en la extracción de gas shale o lutitas, e impulsando la vocación de 
energías limpias. 
 
La entidad forma parte de la Cuenca de Burgos, reserva rica en gas, también conformada 
por Tamaulipas y Coahuila, por lo que la recién aprobada reforma energética pone a la 
entidad en el mapa como una de las áreas para extraer el mencionado gas. 
 
Para convertirse en la capital energética de México, el gobierno estatal, a través de la 
Secretaría de Desarrollo Económico, creó la Subsecretaría de Energía, que es encabezada 
por Vladimir Sosa Rivas, quien se desempeñó como coordinador de asesores adjuntos en 
la Subsecretaría de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía del Gobierno Federal. 

La apertura del sector energético ha levantado voces a favor y en contra, algunas de ellas 
relacionadas al medio ambiente. Por lo anterior, el gobierno del estado instaló el primer 
Consejo de Aprovechamiento Energético en el país, que busca, bajo bases científicas, 
difundir información que ayude a la creación de políticas públicas y el desarrollo del 
sector. 
 
El órgano estará conformado por representantes de los distintos órdenes de gobierno, la 
iniciativa privada y la academia, y podrá acceder a recursos federales para realizar 
investigaciones relacionadas con el sector. 
 
Por la parte académica estarán los rectores de las universidades Autónoma de Nuevo 
León, de Monterrey, Regiomontana, EGADE Business School y el Tecnológico de 
Monterrey. 

http://www.elfinanciero.com.mx/suplementos/nuevo-leon-busca-posicionarse-como-
capital-energetica-del-pais.html 

http://www.elfinanciero.com.mx/suplementos/nuevo-leon-busca-posicionarse-como-capital-energetica-del-pais.html
http://www.elfinanciero.com.mx/suplementos/nuevo-leon-busca-posicionarse-como-capital-energetica-del-pais.html
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En Twitter han difundido también diversas 
fotografías con las que denunciaron la tala 
de árboles, incluso esta mañana de 
domingo el hashtag #RíoMixcoac ya se ha 
posicionado en los primeros lugares del 
trending topic de la Ciudad de México.  

Activistas y vecinos de Río Mixcoac 
acusaron hoy a las autoridades capitalinas 
de haber implementado un operativo 
policiaco para concluir la tala de más de 
800 árboles para dar paso a un supuesto 
άŎƛǊŎǳƛǘƻ ƛƴƳƻōƛƭƛŀǊƛƻέ ǉǳŜ ǇǊŜǘŜƴŘŜ ŘŀǊ 
cabida a nuevos desarrollos en esa zona 
de la capital del país. 

!ŎǘƛǾƛǎǘŀǎ ŎŀƭƛŦƛŎŀǊƻƴ ŀƭ ƎƻōƛŜǊƴƻ ŘŜ aƛƎǳŜƭ #ƴƎŜƭ aŀƴŎŜǊŀ ŘŜ άŜŎƻŎƛŘŀέΣ ŘŜǎǇǳŞǎ ŘŜ ǉǳŜ 
durante la noche, con respaldo de policías, cuadrillas de trabajadores arrancaron de raíz 
cientos de árboles y pretende continuar hoy con esa labor. 

En esto momentos se lleva a cabo una manifestación en ambos sentidos de la avenida Río 
Mixcoac a la altura de la calle Hera, sin embargo a través de redes sociales los vecinos han 
denunciado que miembros del Cuerpo de Granaderos del Distrito Federal han 
encapsulado a los manifestantes. 

ά!ƘƻǊƛǘŀ Ŝǎǘłƴ ƭƻǎ ǾŜŎƛƴƻǎ ƛƴŘƛƎƴŀŘƻǎ ǇƻǊ ƭŀ ǎƛǘǳŀŎƛƽƴ ŘŜ ŀȅŜǊΣ ƴƻ ǎŜ ǇƻŘƝŀ ƴƛ ŎŀƳƛƴŀǊ ŘŜ ƭƻ 
que tiraron. Había más de 50 camiones de redilas llevándose los árboles que habían 
talado. Los vecinos por más que intentaron, pero como era simultáneo no había manera 
hacia dónde correr. Agarraron un árbol y ése árbol lo protegieron, fueron los que 
ǉǳŜŘŀǊƻƴ ƭƻǎ ǉǳŜ ƭƻƎǊŀǊƻƴ ǇǊƻǘŜƎŜǊέΣ ŘƛƧƻ ŀ SinEmbargo Susana Kanahuati, activista y 
vecina de la zona. 

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/notas/2015/3/8/tala-cientos-arboles-despliegue-
policiaco-mixcoac-levantan-indignacion-492203.asp 

http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/notas/2015/3/8/tala-cientos-arboles-despliegue-policiaco-mixcoac-levantan-indignacion-492203.asp
http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/notas/2015/3/8/tala-cientos-arboles-despliegue-policiaco-mixcoac-levantan-indignacion-492203.asp
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9ǎŎǳŜƭŀǎ ŘŜ vǳƛƴǘŀƴŀ wƻƻ Ŝƴ ŎŀƳǇŀƷŀ 
άaŜƴƻǎ .ŀǎǳǊŀέ 

En la Campaña Menos Basura sólo participan 35 de los 59 países miembro de la 
comunidad internacional Eco-Schools y 20 de las más de 250 escuelas ya están corriendo 
el Programa en el país. 

En cumplimiento la política de medio ambiente y en seguimiento a los objetivos del Eje 
Verde del Plan Quintana Roo 2011-2016 del, la Secretaría de Ecología y Medio Ambiente 
en sinergia con la FEE (Fundación para Educación Ambiental) y PRONATURA México, 
promueve la consolidación de la Campaña Menos Basura, que arrancó en noviembre de 
2014 y concluye en mayo de 2015 en los centros escolares primaria urbana Rufo Figueroa, 
primaria urbana Ocho de Octubre en el municipio de Othón P. Blanco y en la primaria 
rural Constitución de 1917 y el jardín de niños Mágico Bacalar del Municipio de Bacalar. 

El secretario de Ecología y Medio Ambiente, Rafael Muñoz Berzunza, explicó que los 
centros escolares antes descritos se integraron a la Campaña Menos Basura gracias al 
esfuerzo mostrado ya que fueron galardonadas por Eco-Schools México. De tal manera 
que el gobierno de Quintana Roo a través de la SEMA ha llevado el acompañamiento en el 
tema de Residuos con asesorías, talleres y pláticas continuas. 

Vale la pena destacar que en la Campaña Menos Basura sólo participan 35 de los 59 países 
miembro de la comunidad internacional Eco-Schools y 20 de las más de 250 escuelas ya 
están corriendo el Programa en el país, entre las cuales se encuentran las cuatro escuelas 
de la entidad, ya citadas. Los planteles recibieron un apoyo que se está aplicando en 
comprar o adecuar contenedores, lugares de almacenaje de reciclables, campañas, 
talleres, materiales, etc., enfocados al objetivo de la campaña: reducir la generación de 
residuos. 

En la primaria rural Constitución de 1917 se brindó la asesoría al profesor titular para la 
elaboración de papel reciclado y para la elaboración de productos de limpieza orgánico, 
así como pláticas en las que los pequeños estudiantes, de forma entusiasta y participativa, 
aprendieron sobre la importancia de aplicar las 3R (reducir, reusar y reciclar). 

Los cursos, talleres y pláticas serán impartidos en la escuela primaria urbana Rufo 
Figueroa en Othón P. Blanco y en el Jardín de Niños Mágico Bacalar. 

http://www.laverdadnoticias.com/escuelas-de-quintana-roo-en-campana-menos-
basura/473623/ 

http://www.laverdadnoticias.com/escuelas-de-quintana-roo-en-campana-menos-basura/473623/
http://www.laverdadnoticias.com/escuelas-de-quintana-roo-en-campana-menos-basura/473623/
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[ŀ άǊŜǾƻƭǳŎƛƽƴ ŘŜ ŘŜǎŜŎƘƻǎέ Ŝƴ ōƛƻƎłǎ 

En cada rincón del mundo pasan cosas 
increíbles. Existen mentes ágiles e 
innovadoras que transforman 
desperdicios en fuente de energía. 
Estamos hablando de México y China, dos 
países que han dado un impulso a la 
άǊŜǾƻƭǳŎƛƽƴ ŘŜ ŘŜǎŜŎƘƻǎέΣ Ŏǳȅŀ Ƴƛǎƛƽƴ Ŝǎ 
la transformación de residuos humanos y 
animales en fuente de energía (biogás) y 

fertilizantes. En México, concretamente en el estado de Puebla, un parque de conservación 

animal, African Safari recicla alrededor de 120 kilos de excremento de elefante para 

producir biogás. 

Esta práctica supone un ejemplo claro de consumo sostenible y un modelo de producción 
alternativo para la localidad. Con la ayuda de sólo 9 elefantes el parque ha podido auto 
abastecerse y alimentar a partir de una fuente de energía propia las cocinas del recinto y 
los talleres de toda la región. 

En China esta misma idea se repita pero a gran escala. Se trata de dar utilidad a lo que ya 
se da por perdido en una ciudad como Beijing, que ha experimentado en la última década 
un éxodo rural incomparable, lo cual ha llevado a ingenieros civiles a pensar en soluciones 
creativas para hacer frente a esta situación de aguas residuales. 

La primera solución surge de la mente brillante e ingeniosa de Heinz-Peter Mang, 
ingeniero alemán, cuya obsesión es la transformación de excremento en oro negro. Este 
particular proyecto ha logrado hasta ahora transformarsolo en Beijing 6800 toneladas 
de excremento humano diarios en fertilizantes y biogás. 

ά9ƭ ƳǳƴŘƻ ǘƛŜƴŜ ƳǳŎƘƻ ǉǳŜ ŀǇǊŜƴŘŜǊ ŘŜ /Ƙƛƴŀ Ŝƴ Ŝƭ ƳƻŘƻ Ŝƴ ǉǳŜ ŎƻƴǾƛŜǊǘŜ ŘŜǎǇŜǊŘƛŎƛƻ 
Ŝƴ ŜƴŜǊƎƝŀέΣ ŜȄǇƭƛŎŀ aŀƴƎΣ ǉǳŜ ŎƻƻǊŘƛƴa el programa desde la Universidad de Ciencia y 
Tecnología de Beijing. 

Entre otras iniciativas, el ingeniero Mang pasa parte de su tiempo con los estudiantes del 
departamento sanitario y ambiental de la universidad en Beijing, para responder a 
preguntas relacionadas con la gestión de los residuos en ciudades cuya populación van in 
crescendo a un ritmo desorbitante. 

http://enpositivo.com/2015/02/la-revolucion-de-desechos-en-biogas/ 

http://enpositivo.com/2015/02/la-revolucion-de-desechos-en-biogas/


wŜŎƘŀȊŀƴ ǇƻōƭŀŘƻǊŜǎ ƘƛŘǊƻŜƭŞŎǘǊƛŎŀǎ ŘŜ L/! 
Ŝƴ ½ŀŎŀǇƻŀȄǘƭŀ 

Pobladores de Zacapoaxtla rechazaron en asamblea la construcción de las 
hidroeléctricas que pretende hacer una filial de ICA en el río Apulco y se 
comprometieron, hasta por escrito, a defender el agua como fuente de vida durante una 
asamblea realizada la mañana de este domingo en la comunidad de San Juan Tahitic. 

A pesar de la neblina, la llovizna y frío, los pueblos llegaron temprano a informarse sobre 
los cuatro proyectos hidroeléctricos Ana, Boca, Conde y Diego, que pretende construir la 
empresa Controladora de Infraestructuras y Operaciones S.A. de C.V., subsidiaria de 
Ingenieros Civiles Asociados (ICA) afectando casi 30 kilómetros del afluente que nace en el 
municipio de Ixtacamaxtitlán, atraviesa la sierras nororiental y noroccidental y desemboca 
en el río Tecoluotla. 

Durante la reunión expresaron que a pesar de que la empresa presentó ante la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) la solicitud de los permisos para la 
ejecución de las generadoras de energía desde el 25 de noviembre del 2014, hasta la 
fecha carecen de información. Los habitantes de la comunidad donde se pretenden 
construir almacenes para material y hacer brechas de acceso a dos de las cuatro presas, 
tampoco han sido consultados sobre los daños que podrían sufrir por su instalación. 
Mucho menos tenían conocimiento de la consulta por internet que realizó esa 
dependencia. 

Recordaron la manera en que rechazaron en el año 2012 a la empresa Gaya que pretendía 
construir una hidroeléctrica en su territorio y el aprendizaje que hicieron sobre su forma 
de operar: por medio de la contratación de personas de la comunidad intentaron obtener 
su consentimiento pero la mayoría de la población se negó a aceptar el proyecto. Por ello, 
reiteraron en lengua náhuatl y en español la importancia de defender el agua pues es una 
fuente de vida y argumentaron haber conocido experiencias de otras presas 
ƘƛŘǊƻŜƭŞŎǘǊƛŎŀǎ ǉǳŜ Ƙŀƴ ŘŜǎǇƭŀȊŀŘƻ ŀ ƭŀǎ ŎƻƳǳƴƛŘŀŘŜǎΦ άbƻ ƴƻǎ ǘŜƴŜƳƻǎ ǉǳŜ ƛǊ ŀ Ǿƛvir a 
ƻǘǊƻ ƭǳƎŀǊ ǇƻǊǉǳŜ ŜǎǘŜ Ŝǎ ƴǳŜǎǘǊƻ ƭǳƎŀǊέΣ ŘƛƧŜǊƻƴΦ 

En la reunión participaron integrantes del Consejo Tiyat Tlali y de la organización Makxtum 
Kgalao Chuchut Tsipi del municipio de Olintla, además de vecinos de comunidades 
afectadas por los otros tres proyectos que han iniciado la defensa de la tierra y el agua en 
su comunidad, quienes les compartieron sus experiencias y recalcaron la importancia de 
ǳƴƛǊǎŜ ȅ άƴƻ ŎǊŜŜǊ Ŝƴ ƭŀǎ ǇǊƻƳŜǎŀǎ ȅ ƳŜƴǘƛǊŀǎ ŘŜ ƭŀǎ ŜƳǇǊŜǎŀǎ ƘƛŘǊƻŜƭŞŎǘǊƛŎŀǎέΦ 

http://e -consulta.com/nota/2015-03-08/ecologia/rechazan-pobladores-hidroelectricas-
de-ica-en-zacapoaxtla 

http://e-consulta.com/nota/2015-03-08/ecologia/rechazan-pobladores-hidroelectricas-de-ica-en-zacapoaxtla
http://e-consulta.com/nota/2015-03-08/ecologia/rechazan-pobladores-hidroelectricas-de-ica-en-zacapoaxtla
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[ŀƎǳƴŀ ŘŜ 9ƭ /ŀǎǘƛƭƭƻΣ Ŝƴ ǊƛŜǎƎƻ ŘŜ 
ŘŜǎŀǇŀǊŜŎŜǊ 

Administraciones van y vienen y el anuncio del rescate de la laguna de El Castillo no se 
concreta. Actualmente este importante cuerpo de agua, ubicado apenas a no más de 
cinco minutos de la capital del estado, se encuentra abandonado, cubierto de lirio 
acuático en más del 50 por ciento de su extensión territorial, sin una carretera que la 
comunique con la avenida principal Xalapa-El Castillo y debido a la falta de vigilancia 
policiaca, por las noches se convierte en guarida de malvivientes que hacen imposible su 
despegue turístico. 

Para quien la visita por primera vez la vista es impresionante: se trata de un cuerpo de 
agua pura de más de 40 hectáreas, cristalina, naciente metros arriba, rodeada de 
vegetación arbórea y con numerosas especies acuáticas y aves migratorias que la han 
convertido en su hábitat. Ante la falta de interés por su rescate, un grupo de activistas y 
ambientalistas se ha propuesto la limpieza de la laguna con sus propias manos, con 
métodos rudimentarios, y durante varios días a la semana invitan, a través de las redes 
sociales, a amantes de la naturaleza, a acudir para apoyar en el retiro del lirio que la 
cubre. 

Así lo relata Cuper Dorantes Ceballos, del grupo Huella, Club Alternativo, quien indica que 
se han propuesto su limpieza total, con palos, cuerdas, palas y picos, para retirar el lirio 
acuático que a gran escala, roba el oxígeno a todas las especies que allí habitan. άtǳŜŘŜ 
duplicar su biomasa en un mes, y así se va multiplicando, y termina por cubrir toda la 
superficie del agua, impide que los rayos del sol lleguen al interior, matando toda la vida 
existente y dejando sin respirar a los peces, tener lirio acuático es condenar a toda la vida 
ŜȄƛǎǘŜƴǘŜ ŀ ƭŀ ŜȄǘƛƴŎƛƽƴέΦ 

Agrega que es lamentable que un cuerpo de agua de esta magnitud, sin contaminación 
significativa y con una importante expectativa turística, se encuentre en este estado, 
tomando en cuenta que se ubica a seis kilómetros de Xalapa, consta de dos brazos de 
agua de más de un kilómetro y una isla en su parte interior. ά9ǎǘŜ ƭǳƎŀǊ ǇƻŘǊƝŀ ǎŜǊ ǇƻŘǊƝŀ 
ser de esparcimiento para toda la familia, niños, adultos, ancianos, se podría hacer 
bicicleta de montaña, kayak, es un tesoro natural que si los xalapeños no conservamos va 
ŀ ŘŜǎŀǇŀǊŜŎŜǊέΦ 

http://e -veracruz.mx/nota/2015-03-08/ecologia/laguna-de-el-castillo-en-riesgo-de-
desaparecer#sthash.i0zrGvPe.dpuf 

http://e-veracruz.mx/nota/2015-03-08/ecologia/laguna-de-el-castillo-en-riesgo-de-desaparecer#sthash.i0zrGvPe.dpuf
http://e-veracruz.mx/nota/2015-03-08/ecologia/laguna-de-el-castillo-en-riesgo-de-desaparecer#sthash.i0zrGvPe.dpuf
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/ƻƴ CŜǊƛŀ ŘŜ ƭŀ {ŀƭǳŘ ŦŜǎǘŜƧŀƴ ŀ ƳǳƧŜǊŜǎ Ŝƴ 
/ƘƛƘǳŀƘǳŀ 

En el marco del Día Internacional de la Mujer, 
Ŝƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀ ά/ƘƛƘǳŀƘǳŀ ±ƛǾŜέ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ 
de Desarrollo Social del estado, llevó a cabo la 
Feria de la Salud. En un comunicado, el 
gobierno de Chihuahua indicó que diversas 
dependencias como la Junta de Aguas, Registro 
Civil, Instituto de Capacitación y Vinculación 
Tecnológica del Estado de Chihuahua (Icatech), 
Seguro Popular, entre otras, estuvieron 
atendieron a las familias que acudieron a hacer 

uso de los servicios.  

Señaló que los beneficiarios aprovecharon para cortarse el cabello, consultarse con el 
médico general, dentista y optometrista y posteriormente acudieron a canjear su receta 
por los medicamentos asignados. Explicó que el Centro de Reciclado y distribución de 
Lentes (Ceredil) Club de Leones regaló los lentes, de acuerdo con la graduación de cada 
paciente. Funcionarios estatales y municipales recorrieron los stands y saludaron a las 
mujeres presentes, felicitándolas por su día.  

9ƭ /ƻƻǊŘƛƴŀŘƻǊ ŘŜ ά/ƘƛƘǳŀƘǳŀ ±ƛǾŜέΣ CŜǊƳín Ordoñez, dijo que en este mes, alrededor de 
20 colonias serán visitadas por las brigadas de asistencia médica, cuya finalidad es atender 
a las familias que menos tienen y con la cercanía necesaria de sus viviendas.  

http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/con-feria-de-la-salud-festejan-a-mujeres-
en-chihuahua,be051a63f6bfb410VgnCLD200000b1bf46d0RCRD.html 
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Arca Continental (AC) ya tomó la delantera al lograr que al cierre de 2014, un 37.5% de sus 
botellas post-consumo (las que la gente tira a la basura o ya no utilizará) sean recicladas, 
para luego entrar de nueva cuenta al proceso de producción. 
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Empresa es capaz de procesar 65,000 toneladas de PET al año o bien, recuperar 3,100 
millones de botellas desechadas. Arca Continental (AC) ya tomó la delantera al lograr que 
al cierre de 2014, un 37.5% de sus botellas post-consumo (las que la gente tira a la basura 
o ya no utilizará) sean recicladas, para luego entrar de nueva cuenta al proceso de 
producción. 
 
Ese porcentaje se encuentra por arriba de la meta 2020 del Sistema Coca-Cola a nivel 
global, que pretende que para ese año, un 25% de ellas se conviertan en resina para 
reutilizarse y posteriormente convertirse en envases. Un ejemplo de los esfuerzos de la 
empresa en el tema, van de la mano de PetStar, que forma parte de su grupo desde 2011 
y que figura como un proyecto de sustentabilidad que a través de tecnología de 
vanguardia es capaz de procesar 65,000 toneladas de PET al año (o bien, recuperar 3,100 
millones de botellas post-consumo). 
 
"Luego eso es capaz de convertirlo en resina reciclada grado alimenticio para la 
fabricación de nuevas botellas", destacó. La compañía regiomontana dio a conocer que ha 
sido reconocida en 12 ocasiones como Empresa Socialmente Responsable (ESR) por el 
Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi). Además por primera vez ese nombramiento 
también lo obtuvo PetStar, planta de reciclado de PET grado alimenticio más grande del 
mundo, liderada por AC, Coca-Cola de México y un prestigiado grupo de embotelladores.  
 
http://elhorizonte.mx/a/noticia/557717 
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John Sylvan creó estos recipientes en 2002 
pensando en tazas de café individuales, no en 
que estas podrían afectar al planeta. John Sylvan 
creó las cápsulas de café (conocidas en inglés 
como K-Cups) que utilizan las cafeteras 
modernas en 2002, a pesar de ello, él confiesa al 
medio estadounidense The Atlantic que no 
cuenta con una de estas máquinas porque son 

caras, y que se arrepiente de su creación porque es mala para el medio ambiente. 

Sylvan originalmente tuvo esta idea para servir porciones de café individuales en las 
oficinas, en donde las personas gustan de diferentes tipos de café. Pero la tecnología 

http://elhorizonte.mx/a/noticia/557717


avanzó y la firma que utiliza su creación, Keurig Green Mountain, tiene cafeteras en todo 
el mundo. Esto significa que más cápsulas se están utilizando y están siendo enviadas a la 
basura. 

El problema fundamental es que este hombre no puede hacer mucho frente a esta 
situación, él vendió la empresa por 50,000 dólares (más de 750,000 pesos) en 1997 y 
ahora está en poder de Green Mountain, la empresa productora de café. ά[Ŝǎ ŘƛƧŜ ŎƽƳƻ 
ƳŜƧƻǊŀǊƭƻǎΣ ǇŜǊƻ Ŝƭƭƻǎ ƴƻ ǉǳƛŜǊŜƴ ŜǎŎǳŎƘŀǊέΣ ŘƛŎŜ {ȅƭǾŀƴ ŀ The Atlantic. 

Sylvan y otros inventores han creado otras soluciones como K-Cups reusables. Él dijo que 
ƛƴŎƭǳǎƻ ǇǊƻōƽ ŜǎǘŜ ŘƛǎŜƷƻ άƘŀŎŜ ŀƭƎǳƴƻǎ ŀƷƻǎ ȅ ŦǳƴŎƛƻƴƽέΦ Pero Keurig ha bloqueado el 
que estas cápsulas funcionen en sus máquinas, la firma dice que tiene un plan para hacer 
άY-Cups 100% reciclables hacia нлнлέΦ 

http://mexico.cnn.com/planetacnn/2015/03/05/el-inventor-de-las-capsulas-de-cafe-se-
arrepiente-de-su-creacion 

9ƴǘǊŜƎŀ !ƭŜƳŀƴƛŀ ŀ .Ǌŀǎƛƭ Řƻǎ ƎǳŀŎŀƳŀȅƻǎ 
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Dos guacamayos de la especia Spix, considerada 
extinta en la naturaleza desde 2000, fueron 
entregados por Alemania a Brasil para 
reintroducir a su hábitat natural, la llamada 
Caatinga brasileña.  Las autoridades ambientales 
brasileñas recibieron hoy, procedentes de 
Alemania, dos ejemplares del guacamayo de Spix, 
ave endémica de Brasil que se caracteriza por su 
color azul, considerada extinta en la naturaleza 

desde 2000 y que inspiró la película de dibujos animados "Río". 
 
La pareja de aves de la especie Cyanopsitta spixii, nacida y criada en cautiverio en 
Alemania, fue recibida este martes en el aeropuerto internacional de Sao Paulo como 
parte de un proyecto de cooperación internacional que busca reintroducir la especie en su 
hábitat natural, la llamada Caatinga brasileña, a partir de 2017. "Las aves llegaron bien 
pese al estrés" provocado por el viaje de 14 horas entre Berlín y Sao Paulo, afirmó Camile 
Lugarini, veterinaria del Centro Nacional de Estudios y Conservación de Aves Silvestres 
(Cemave) y una de las coordinadoras del proyecto, citada en un comunicado oficial. 
 
El traslado de los dos ejemplares de Alemania a Brasil fue realizado este martes por el Día 
Desde el aeropuerto de Sao Paulo, las aves fueron enviadas en recipientes de 
bioseguridad hasta una estación de cuarentena del Ministerio de Agricultura en la vecina 

http://mexico.cnn.com/planetacnn/2015/03/05/el-inventor-de-las-capsulas-de-cafe-se-arrepiente-de-su-creacion
http://mexico.cnn.com/planetacnn/2015/03/05/el-inventor-de-las-capsulas-de-cafe-se-arrepiente-de-su-creacion
http://www.info7.mx/foto/550000/557278_dos_guacamayos_spix_alemania_brasil.jpg


ciudad de Cananeia, donde tendrán que permanecer al menos quince días. 
 
Entre las instituciones que los crían e intentan reproducirlo en cautiverio destacan la 
Asociación para la Conservación de los Guacamayos en Extinción (ACTP) de Alemania, la 
Al-Wabra Wildlife Preservation (AWWP) de Catar y las brasileñas Nest y Fundación 
Lymington. La institución catarí, con cerca de sesenta ejemplares, es la que más 
guacamayos de Spix tiene. Un proyecto conjunto de las cuatro instituciones garantizó a 
mediados de 2013 el nacimiento de la primera cría de una inseminación artificial exitosa 
de una hembra de la especie. Precisamente, la historia de un guacamayo de Spix 
domesticado descubierto en Estados Unidos en 2002 y el plan para repatriarlo inspiró la 
película de dibujos animados "Río".  

http://www.info7.mx/a/noticia/557278 

¦ǊƎŜ DǊŜŜƴǇŜŀŎŜ ŀ WŀǇƽƴ ǇǊƻƳƻǾŜǊ 
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La organización ecologista Greenpeace, solicitó a 
Japón cambiar la energía nuclear por las 
renovables y criticó el uso de combustibles fósiles 

Greenpeace pidió hoy a Japón que abandone sus 
planes para reactivar las centrales nucleares, y le 
urgió a promover energías renovables y a fijarse 
objetivos concretos en este sentido en línea con 
los de Alemania y la Unión Europea (UE).  

Greenpeace pidió hoy a Japón que abandone sus 
planes para reactivar las centrales nucleares, y le urgió a promover energías renovables y 
a fijarse objetivos concretos en este sentido en línea con los de Alemania y la Unión 
Europea (UE). La organización ecologista hizo esta demanda al Ejecutivo nipón cuando se 
aproxima el cuarto aniversario de la catástrofe nuclear de Fukushima, y ante la visita a 
Japón de la canciller alemana, Angela Merkel, que tendrá lugar entre los próximos días 8 y 
10. El viaje de Merkel servirá para preparar la cumbre del G7 que se celebra en junio en 
Alemania, y en la que se tratará la lucha contra el cambio climático, entre otros asuntos. 
 
El Gobierno nipón estudia actualmente fijar la proporción de energía nuclear entre el 15 y 
el 25 por ciento de su producción energética total para 2030, un porcentaje que 
Greenpeace calificó de "poco realista", en un comunicado. Según la organización 
ecologista, Japón no alcanzaría esa proporción de producción energética nuclear ni 
siquiera activando todas sus centrales nucleares que permanecen apagadas desde el 
accidente nuclear de marzo de 2011. Greenpeace también criticó el aumento del uso de 

http://www.info7.mx/a/noticia/557278
http://www.info7.mx/foto/550000/558111_greenpeace_japon_energias_renovables_nucleares.jpg


combustibles fósiles por el que ha optado Japón para sustituir a la energía nuclear, 
mientras se prepara para la reactivación de las plantas atómicas que cumplan con la nueva 
normativa de seguridad post-Fukushima. 
 
"La política pro-nuclear del primer ministro Shinzo Abe no tiene credibilidad y socava las 
inversiones en las renovables, a pesar del enorme potencial de estas fuentes de energía 
en Japón", señala la organización ecologista. Por ello, Greenpeace pide al Ejecutivo nipón 
que siga el ejemplo de Alemania y opte por "reestructurar totalmente su política 
energética para construir un futuro con energías limpias". 
 
http://www.info7.mx/a/noticia/558111 

9ǎǇŜŎƛŀƭƛǎǘŀǎ ŀƭŜǊǘŀƴ ǎƻōǊŜ ƭŀ ŎŀƴǘƛŘŀŘ ŘŜ 
ǇƭłǎǘƛŎƻ ǉǳŜ ǘŜǊƳƛƴŀ 
Ŝƴ ƻŎŞŀƴƻǎ 

El mundo ha registrado un incremento del 
650% en cuanto a producción de plástico 
desde 1973, lo que repercute en la 
contaminación. Casi cada pieza de plástico 
todavía existe en la Tierra: ya sea reciclado, 
roto en pequeños pedazos microscópicos, o 
desechado en el océano. 

Y el mundo continúa produciendo más de este material, creando 288 millones de 
toneladas métricas en 2012. De 4.8 a 12.7 millones de toneladas métricas de plástico 
terminaron en los océanos tan solo en 2010, de acuerdo a nuevas estimaciones publicadas 
en la revista Science. El reporte difundido este jueves hace una lista de los países que 
desechan la mayor cantidad de desechos de plástico hacia los océanos, siendo naciones 
asiáticas las que ocupan 13 de los primeros 20 lugares en la clasificación.  

Usando información del Banco Mundial sobre 192 países costeros, los investigadores 
estimaron que China, la nación más poblada del mundo, tiene la mayor cantidad de 
plástico mal desechado anualmente, y que genera la mayor cantidad de desechos 
plásticos que terminan en el océano, un 28% del total mundial. 

http://mexico.cnn.com/planetacnn/2015/02/12/especialistas-alertan-sobre-la-cantidad-
de-plastico-que-termina-en-oceanos 
 
Favorece ley hídrica el 'fracking'. - ONG 

http://www.info7.mx/a/noticia/558111
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¶  
Las organizaciones advirtieron que el dictamen de la Ley General de Aguas vulnera el 
derecho al agua y al saneamiento, además de permitir la contaminación de ríos con 
químicos. Foto: Archivo 
Antonio Baranda 
Cd. de México  (10 marzo  2015).- La Ley General de Aguas se convertirá en el brazo 
ejecutor de la reforma energética, pues alienta la práctica del "fracking" para extraer 
petróleo y gas shale, advirtieron ambientalistas. 
 
Además, expusieron, permite que particulares puedan intervenir en el trasvase de 
grandes obras hidráulicas. 
 
En conferencia, representantes de la Coalición de Organizaciones Mexicanas por el 
Derecho al Agua subrayaron que la ley favorece una visión de mercantilización de líquido, 
a través de una mayor intervención de empresas en los rubros de infraestructura y 
servicios. 
 



 
"Efectivamente esta Ley es un brazo ejecutor de la reforma energética, a pesar de que los 
sistemas privados no tienen la capacidad, ni el conocimiento ni la información", señaló 
Alessia Kachadourian, investigadora de la UNAM. 
 
"La Ley está tergiversando el derecho humano al agua. Si privatizaron el subsuelo (con la 
reforma energética), ahora van por los ríos", abundó Silvia Emanueli, del Centro Mexicano 
de Derecho Ambiental (Cemda). 
 
Previo a que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados anunciara el 
freno indefinido a la discusión de la polémica ley, las organizaciones expusieron una serie 
de preocupaciones sobre el contenido del dictamen. 
 
Entre ellas, que vulnera el derecho al agua y al saneamiento, permite contaminar ríos con 
químicos (mientras no rebasen la capacidad de asimilación), e impide el monitoreo social 
o académico para conocer los niveles de sus compuestos. 
 
Las más de 50 organizaciones que se oponen a la Ley, entre ellas Agua para Todos, 
Alianza Mexicana Contra el Fracking, Barzón, Fundar, y Greenpeace, convocaron a una 
gran movilización nacional para echar abajo el dictamen y abrir un proceso de consulta y 
deliberación. 
 
Al llamado se sumaron agrupaciones campesinas. José Narro Céspedes, dirigente de la 
Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA), confirmó que aun cuando se frenó la 
discusión en la Cámara de Diputados, las protestas se llevarán a cabo. 
 
El plan de defensa, convocado antes de que se anunciara el freno a la discusión del 
dictamen, arranca hoy a las 10:00 horas con una concentración masiva afuera de San 
Lázaro. 
 
"Esta ley es mucho más atentatoria que la energética porque el agua es vital para la vida. 
La gente siente más el tema del agua que del petróleo", manifestó en entrevista. 
 
"En el fondo están legalizando el agua para el fracking, lo cual significa la contaminación 
de grandes volúmenes de agua para la extracción de gas". 
 
Narro Céspedes indicó que hoy habrá protestas en Guerrero y Morelos; el miércoles en 
Guerrero, Tlaxcala y la Ciudad de México, y el jueves en Zacatecas. 
 
Por otra parte, un grupo de investigadores y estudiantes enviaron una carta al Rector de 
la UNAM, José Narro Robles, en la que advierten sobre la posibilidad de que la 
investigación del agua sea sancionada. 
 
Por ello, piden que se pronuncie al respecto y solicite al Congreso la discusión pública del 
dictamen. 
 
 

Lo polémico de la iniciativa 
 
 



El dictamen  de la Ley General  de Aguas  incluye  puntos  que han sido  
controversiales:  
 
-Permite, bajo la figura del trasvase, la explotación, uso o aprovechamiento de las aguas 
nacionales trasladadas de una cuenca a otra con la que no haya conexión natural. 
 
-Este trasvase lo pueden hacer los asignatarios o los concesionarios mediante obras de 
infraestructura hidráulica para concesionarlas o para explotarlas, usarlas o aprovecharlas 
en un lugar distinto a la cuenca de extracción. 
 
-La autorización para el trasvase podrá prorrogarse, conjuntamente con el título, que tiene 
una vigencia de 30 años. 

 
Leer  
más:  http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=484889&s
c=403#ixzz3U08epjrO   
Follow  us:  @elnortecom  on Twitter  

 

Acciona Windpower inaugura la 

primera planta de torres e·licas de 
hormig·n en M®xico 
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Acciona Windpower ha instalado en el municipio General Escobedo, próximo a 

Monterrey, la primera planta de torres eólicas de hormigón que opera en México y que 

ha supuesto la creación de unos 300 empleos directos y más de 1.500 indirectos. La 

planta produce las dovelas de hormigón que conforman las torres destinadas a los 

aerogeneradores de los parques eólicos Ventika y Ventika II, que Acciona instala en el 

estado de Nuevo León para una sociedad promotora formada por Fisterra Energy, 

Cemex y otros inversionistas privados, con una inversión total estimada de unos 650 

M$. 
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El acto inaugural fue presidido por el Gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de 

la Cruz, y en él estuvieron presentes el CEO de Acciona Energía, Rafael Mateo, y el 

Director Ejecutivo de Acciona Windpower, José Luis Blanco. 

Los parques eólicos Ventika y Ventika II, de 252 MW de potencia total, están 

integrados por 84 aerogeneradores Acciona Windpower, de 3 MW. La compañía se 

ocupará de la operación y mantenimiento de los mismos durante 15 años a partir de 

su entrada en funcionamiento, prevista para el segundo semestre de 2016. Estos 

parques eólicos constituyen el mayor proyecto con torres de hormigón realizado por 

Acciona hasta la fecha en todo el mundo. Están proyectados con aerogeneradores 

AW116/3000, de 116 m de diámetro de rotor. 

Acciona Windpower es líder mundial en la utilización de torres eólicas de hormigón, 

con 540 unidades contratadas para parques eólicos en Brasil, México, España, 

Sudáfrica, Polonia y Estados Unidos, que suman 1.493 MW. De ellas, 250 están ya 

instaladas en campo. 

La utilización de hormigón para esta finalidad permite alcanzar mayores alturas de 

torre; facilita el suministro y fabricación locales al situarse en lugares próximos al 

parque y requerir mano de obra menos especializada; reduce costes de producción y 

transporte; es menos dependiente de fluctuaciones de precios que el acero, y se 

aprovecha de importantes sinergias con los procesos de cimentación de los 

aerogeneradores. 

Acciona, primer operador eólico en México 

La fabricación de torres con tecnología propia refuerza el liderazgo de Acciona en el 

mercado eólico mexicano, donde es el primer promotor por potencia en propiedad -

556,5 MW, que suponen más del 23% del total instalado en el país. En la actualidad, 

la compañía construye 301,5 MW eólicos para clientes: el mencionado proyecto 

Ventika-Ventika II, y un parque de 49,5 MW en Oaxaca para Actis y Comexhidro. 

Instalaciones que se agregan al aerogenerador de 1,5 MW instalado en 2010 para la 

CFE con ocasión de la Cumbre del Clima en Cancún. 
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El tema del acueducto no se debe utilizar con fines electorales, dicen. El tema de la 
realización del proyecto Monterrey VI podría tener una tregua hasta después del 7 de 
junio, toda vez que Agua y Drenaje de Monterrey propuso retomar el diálogo hasta 
después de las elecciones para que no se use este asunto con fines electorales. Fuentes al 
interior de la paraestatal descentralizada dijeron que buscarán y privilegiarán el diálogo 
con el Fondo de Agua Metropolitano de Monterrey (FAMM) y otras organizaciones. 

La decisión implicaría que el tema no sea abordado durante el periodo de campaña de los 
aspirantes a la gubernatura, alcaldías o diputaciones en Nuevo León, el cual iniciará el 
próximo 6 de marzo y concluirá el 3 de junio, días antes de las elecciones 
(7 de junio). Dicha fuente agregó que el proyecto del acueducto Pánuco- Cerro Prieto, con 
el que se traerá agua a Nuevo León desde Veracruz no está suspendido, pero se buscará 
priorizar el diálogo a fin de lograr mejoras en esta iniciativa. De esta forma el diálogo con 
expertos en el tema estaría garantizado, tal y como lo solicitó Eugenio Clariond Reyes-
Retana, presidente del FAMM, en forma reciente. 

El proyecto Monterrey VI, dijeron fuentes al interior de la paraestatal, no debe estar por 
encima de aspectos partidistas y no utilizarse para lograr un cargo de elección popular en 
los próximos comicios electorales. Agua y Drenaje de Monterrey ha afirmado que a través 
de su portal de internet tiene toda la información referente al proyecto al alcance de la 
ciudadanía, sin embargo algunas organizaciones y grupos han manifestado su rechazo al 
acueducto e incluso han señalado que hay falta de información. 

En la licitación de construcción del acueducto de 372 kilómetros participaron 28 empresas 
y la obra fue adjudicada mediante el esquema de asociación público privada (APP) a 
Concretos y Obra Civil del Pacífico, S.A. de C.V., Controladora de Operaciones de 
Infraestructura, S.A. de C.V., Desarrollos Rogar, S.A. de C.V., Recsa Concesiones, S.A.P.I. de 
C.V., y Productos y Estructuras de Concreto, S.A. de C.V., según detalla el sitio web de 
Agua y Drenaje de Monterrey. 

El proyecto Monterrey I se realizó entre 1971 y 1973, el Monterrey II de 1976 a 1979), 
Monterrey III entre 1980 y 1984), Monterrey IV a inicios de la década de 1990 y hasta 
1994) y finalmente el Monterrey V entre el 2008 y 2010. 

http://www.milenio.com/monterrey/dialogo_Monterrey_VI-proyecto_Monterrey_VI-
AyD_Monterrey_Vi_0_474552562.html 

http://www.milenio.com/monterrey/dialogo_Monterrey_VI-proyecto_Monterrey_VI-AyD_Monterrey_Vi_0_474552562.html
http://www.milenio.com/monterrey/dialogo_Monterrey_VI-proyecto_Monterrey_VI-AyD_Monterrey_Vi_0_474552562.html


±ǳŜƭŎŀ ǘǊłƛƭŜǊ Ŏƻƴ ŎƛŀƴǳǊƻ Ŝƴ ƭŀ /ŀǊǊŜǘŜǊŀ 
bŀŎƛƻƴŀƭ 

El accidente se registró en el kilómetro 200 de la Carretera Nacional, cuando 
presuntamente las condiciones de lluvia y el pavimento resbaladizo, aunado al exceso de 
velocidad, provocaron que la pesada unidad quedara volcada sobre el camellón central. 
Un tráiler que transportaba cianuro de sodio, volcó durante esta mañana en la Carretera 
Nacional. Indicaron que las condiciones de la Carretera y por las lluvias registradas 
durante la mañana, fueron otra de las causas que provocaron el accidente. 
 
Personal de la Policía Federal Preventiva arribaron al lugar del accidente y se dijo que el 
personal de protección civil de Montemorelos labora en las maniobras para tratar de 
remolcar el contenedor y posteriormente retirarlo del medio del camellón central donde 
se encontraba. Indicaron que mientras realizaban las labores, una de las guras sufrió un 
desperfecto y tuvieron que volver a trabajar con otra más para avanzar con las maniobras 
y así poder mantener fluida la vialidad.  

http://www.info7.mx/a/noticia/557194 

¢ǊŀȊŀƴ ƭŀǎ ŘƛǊŜŎǘǊƛŎŜǎ ŘŜ ƭŀ ŜȄǇƭƻǘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ 
Ǝŀǎ ǎƘŀƭŜΤ ǎŜ ŜƳƛǘŜ ƭŀ 5ŜŎƭŀǊŀǘƻǊƛŀ ŘŜ 
.ǳǎǘŀƳŀƴǘŜ  

Por:   Carlos Gómez  
Expertos y representantes de ONG´s del Noreste del País, pretenden con la Declaración 
ser un referente informativo para las empresas que explotarían esta fuente de energía no 
convencional. En un hecho inédito en regiones de América Latina en las que se extrae Gas 
Shale, agricultores, ganaderos, industriales, académicos y representantes de ONG´s de los 
Estados del Noreste de México, elaboraron la Declaratoria de Bustamante, documento 
que pretende ser un referente de índole ético e informativo para los perforadores y 
empresas trasnacionales que emprendan la explotación de esta fuente de energía no 
convencional.  

Aunque el precio del crudo ha caído notablemente haciendo que aparezca como no viable 
en el corto y mediano plazo, la extracción del Gas Shale, el grupo de ciudadanos participó 
en el foro para analizar las condiciones sociales, económicas y medioambientales que 
ŘŜōŜǊłƴ ŎƻƴǎƛŘŜǊŀǊǎŜ ŎǳŀƴŘƻ ƭŀ ŜȄǇƭƻǘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ ά{ƘŀƭŜέ ǊŜǎǳƭǘŜ conveniente para los 
inversionistas nacionales y del extranjero de acuerdo a las condiciones de mercado y a los 
procedimientos que se inscribirán en las leyes secundarias de la recién aprobada reforma 

http://www.info7.mx/a/noticia/557194
http://www.vanguardia.com.mx/XStatic/vanguardia/espanol/


energética. [ŀ 5ŜŎƭŀǊŀǘƻǊƛŀ ŘŜ .ǳǎǘŀƳŀƴǘŜ ƭƭŜǾŀ ŜǎǘŜ ƴƻƳōǊŜ ǇƻǊǉǳŜ ǎǳǊƎƛƽ ŘŜƭ CƻǊƻ ά[ŀ 
ŜȄǇƭƻǘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ Dŀǎ {ƘŀƭŜΥ Ŝƭ ŎƽƳƻ ǎƝέΣ ǉǳŜ ǎŜ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƽ ƭƻǎ ŘƝŀǎ нт ȅ ну ŘŜ ŦŜōǊŜǊƻΣ Ŝƴ Ŝƭ 
Municipio nuevoleonés de Bustamante, lugar hermano de la ciudad de Saltillo por sus 
raíces tlaxcaltecas.  

El foro fue convocado por el sector industrial de economía verde de la Canacintra 
bŀŎƛƻƴŀƭΣ ŀǎƝ ŎƻƳƻ ǇƻǊ ƭŀ !ǎƻŎƛŀŎƛƽƴ 9ǎǘŀǘŀƭ ŘŜ /Ǌƻƴƛǎǘŀǎ ŘŜ bǳŜǾƻ [Ŝƽƴ άWƻǎŞ tΦ {ŀƭŘŀƷŀέ 
y la fundación Mundo Sustentable A.C. Participaron académicos de la Universidad 
Autónoma de Coahuila, de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro y de la UANL, 
también ganaderos y agricultores de la región y ejidatarios locales.  

En el documento se anota que deben considerarse las mejores experiencias 
internacionales en materia de sustentabilidad para el desarrollo humano, y la propuesta 
de instalar lo antes posible un mecanismo de la sociedad civil que asegure la articulación 
de todas las actuaciones en la línea de una agencia de desarrollo sustentable regional, con 
participación de todos los sectores y el propósito de lograr un retorno de beneficio social 
regional de la utilidades de la explotación del Gas Shale. 

En el campo de lo medioambiental en la Declaratoria de Bustamante se señala que la 
sustentabilidad ambiental debe ser un criterio rector en el fomento de las actividades 
productivas, y sobre la inversión, producción y las políticas públicas. También se subraya 
que debe haber un manejo sustentable de los ecosistemas de la biodiversidad de la región 
apoyado en la gestión, investigación, difusión, educación ambiental e interacción 
interinstitucional, con la participación de los dueños y poseedores de las tierras, de las 
organizaciones de la sociedad civil y de las instituciones académicas de Coahuila, Nuevo 
León y Tamaulipas. Alfonso Martínez Muñoz, investigador de la UANL y vocal de Mundo 
Sustentable A.C. juzgó que se debe realizar una línea de base del estado actual en el que 
se encuentran los ecosistemas así como el desarrollo de un sistema de monitoreo dentro 
de la región con potencial de explotación del Gas Shale identificando aquellos sitios que 
por sus características no puedan ser afectados.  

Mientras tanto en Bustamante Nuevo León un grupo de ciudadanos norestenses 
previendo tal explotación llegó a construir una declaratoria que a partir de hoy en un 
antecedente que deberá considerarse en él y que se comunicará a nivel nacional e 
internacional.  

El foro se realizó los días 27 y 28 de febrero, en Bustamante, NL, y expertos y 
representantes se plantearon algunas consideraciones en torno a la explotación del Gas 
Shale: 

http://www.vanguardia.com.mx/trazanlasdirectricesdelaexplotaciondelgasshaleseemitela
declaratoriadebustamante-2277548.html 
 

http://www.vanguardia.com.mx/trazanlasdirectricesdelaexplotaciondelgasshaleseemiteladeclaratoriadebustamante-2277548.html
http://www.vanguardia.com.mx/trazanlasdirectricesdelaexplotaciondelgasshaleseemiteladeclaratoriadebustamante-2277548.html
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/ƻƴǘƛƴǵŀ /ƻƴŀƎǳŀ ƭŀōƻǊŜǎ ŘŜ ǎŀƴŜŀƳƛŜƴǘƻ 
ŘŜƭ [ŀƎƻ ŘŜ ¢ŜǉǳŜǎǉǳƛǘŜƴƎƻ 

En un comunicado, la Conagua detalló que en compañía del gobernador de Morelos, 
Graco Ramírez, Korenfeld inauguró esta primera planta en el municipio de Puente de Ixtla, 
con lo que se avanza en el cumplimiento del compromiso Gubernamental CG-216.  
Durante una gira de trabajo por la entidad, el titular de la Conagua explicó que durante las 
últimas décadas, la falta de infraestructura hídrica y saneamiento provocó la llegada 
indirecta de aguas residuales a comunidades y municipios aledaños al lago. 
 
Ello, abundó, puso en riesgo la calidad del principal cuerpo de almacenamiento natural de 
Morelos, por lo que el gobierno de la República inició una serie de trabajos que incluyen la 
construcción de una estructura de drenaje y de plantas de tratamiento con visión 
sustentable y de cuenca. 
 
David Korenfeld especificó que la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de San José 
Vista Hermosa, requirió de una inversión superior a los 10 millones de pesos y contribuirá 
a preservar la calidad del Lago de Tequesquitengo. 
 
Por lo pronto, en conjunto con el Gobierno del estado de Morelos, la Conagua construye 
la segunda planta de tratamiento de aguas residuales en Tequesquitengo, con un avance 
de 30 por ciento. En lo que respecta a la tercera, esta se construye en Xoxocotla, donde se 
avanza en la edificación de un sistema de colectores y subcolectores que la alimentarán. 
 
Además, se labora en la rehabilitación de la planta de Alpuyeca, en Xochitepec, en la que 
se concluyó la red de alcantarillado de las colonias Las Palmas y La Pintora. 
 
David Korenfeld dio a conocer que, adicionalmente, se realizan obras en materia de agua 
potable, drenaje y saneamiento en la entidad, en las que se invirtieron más de 600 
millones de pesos en lo que va de la actual administración federal. Con lo que, abundó, se 
benefició a los municipios de Jiutepec, Tepalcingo, Miacatlán, Jojutla, Xochitepec y 
Tepoztlán, principalmente. Finalmente, en materia de control de inundaciones, el año 
pasado se concluyeron diversas obras sobre el Río Amacuzac, como la limpieza, desazolve 
y restitución de los bordos naturales, para beneficiar a más de ocho mil habitantes y 600 
hectáreas productivas.  
 
http://www.inf o7.com.mx/a/noticia/557052 
 

http://www.info7.com.mx/a/noticia/557052
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Escrito por Redacción  Publicado: 02 
Marzo 2015 
México, 2 marzo 2015.- La Profepa, multó 
con 22 millones 959 mil pesos a la minera 
Buenavista del Cobre. 

La mina es la responsable del derrame de 
químicos a los ríos Sonora y Bacanuchi, en 
agosto de 2014. En el lugar se detectaron 
55 anomalías dentro de sus operaciones, 

las cuales podrían estar relacionadas con los derrames. 

La Profepa, manifestó, que continuará con las visitas de inspección para la verificación de 
las medidas. 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/9-noticias-nacionales/5792-minera-buenavista-
del-cobre-es-multada-con-22-mil-mdp 
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{ƛƎǳŜ ƛƴŎǳƳǇƭƛŘŀ ǎǳǎǇŜƴǎƛƽƴ ƳƛƴŜǊŀ Ŝƴ 
tŜƷŀ /ƻƭƻǊŀŘŀ 

La falta de respuesta satisfactoria de las instancias oficiales respecto al cumplimiento de la 
suspensión de plano de las concesiones mineras y de agua de Peña Colorada ςempresa 
que aprovecha el yacimiento ferroso más grande del país-, generó que el juez IV de 
distrito en materias Administrativa y del Trabajo ya emita una segunda remesa de 
requerimientos a los superiores jerárquicos de los funcionarios omisos. 

En el marco del expediente de amparo 462/2013, el titular del juzgado recibió respuestas 
de los encargados de impacto ambiental y derechos de agua de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). 
Ŝƴ ŀƳōƻǎ Ŏŀǎƻǎ ƴƻ ǎŜ ŀŎǊŜŘƛǘƽ άŦŜƘŀŎƛŜƴǘŜƳŜƴǘŜέ ƭŀ ǎǳǎǇŜƴǎƛƽƴΣ ǇƻǊ ƭƻ ǉǳŜ Ŏƻƴ ŦŜŎƘŀ нс 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/9-noticias-nacionales/5792-minera-buenavista-del-cobre-es-multada-con-22-mil-mdp
http://www.televisamonterrey.tv/noticias/9-noticias-nacionales/5792-minera-buenavista-del-cobre-es-multada-con-22-mil-mdp


de febrero, el juez emitió un auto para requerir a sus superiores: respectivamente, el 
subsecretario de Gestión para la Protección Ambiental de la Semarnat, Rafael Pacciano 
Alamán, y al director de la Conagua, David Korenfeld Federman. 

Queda pendiente el caso de la Secretaría de Economía, de la que depende la coordinación 
de Minas que genera los títulos de concesión que también deben ser objeto de la 
suspensión. Las concesiones mineras reclamadas son Rincón II, título número 196668 y 
Ampliación Rincón II Título 2262253, y Los Juanes 227602. 

El principal aprovechamiento de hierro del país, en los límites de Jalisco y Colima, aporta 
la tercera parte del material ferroso, que al menos en parte se extraen y procesan en 
1,200 hectáreas propiedad de Ayotitlán, lo que ha significado un conflicto histórico por 
más de medio siglo. 

La medida cautelar suspende efectos de las concesiones mineras, su inscripción, la 
emisión de permisos ambientales (indispensables para los aprovechamientos) tanto en el 
tema de la extracción mineral y del uso del agua, y los permisos de construcción y de 
operación de instalaciones mineras en la superficie en disputa, que forma parte del plano 
definitivo de la comunidad nahua. 

http://www.milenio.com/region/concesion_Pena_Colorada-
actividades_mineras_Ayotitlan-Semarnat-Conagua_0_474552634.html 
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tǊƻǘŜǎǘŀƴ ǇƻǊ ŎƻƴǎǘǊǳŎŎƛƽƴ ŘŜ ŜǎǘŀŘƛƻ Ŝƴ 
/ƛǳŘŀŘ 5ŜǇƻǊǘƛǾŀ 

Integrantes del Frente en Defensa de la 
Magdalena Mixhuca bloquearon por 
algunos minutos avenida 20 de 
Noviembre, en el Zócalo, en protesta 
contra la tala de árboles que ha 
significado ese proyecto.  

Integrantes del Frente en Defensa de la 
Magdalena Mixhuca se manifestaron en el 
Zócalo, sobre avenida 20 de Noviembre, la 
cual bloquearon por algunos minutos, 

para oponerse a la construcción del nuevo estadio de beisbol de los Diablos Rojos del 
México en la Ciudad Deportiva. 

http://www.milenio.com/region/concesion_Pena_Colorada-actividades_mineras_Ayotitlan-Semarnat-Conagua_0_474552634.html
http://www.milenio.com/region/concesion_Pena_Colorada-actividades_mineras_Ayotitlan-Semarnat-Conagua_0_474552634.html


Los manifestantes exigieron que ese proyecto sea detenido, porque ha significado la tala 
de árboles de ese pulmón verde de la Ciudad de México. Cabe recordar que se prevé la 
desincorporación de 7 hectáreas para construir dicho inmueble deportivo. El director del 
Instituto del Deporte del Distrito Federal, Horacio Vega, ha dicho que el estadio se 
construirá sin dañar zonas arboladas, pero reconoció que desaparecerán áreas verdes y 
públicas. 

http://www.milenio.com/df/Ciudad_Deportiva-Magdalena_Mixhuca-
protesta_contra_estadio-tala_de_arboles_0_474552711.html 
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[ŜƧƻǎ ŘŜƭ ƳŀƴƎƭŜΣ ƘƻǘŜƭ Ŝƴ ƭŀƎǳƴŀ ŘŜƭ 
/ŀǊǇƛƴǘŜǊƻ 

El edil tampiqueño dijo que se respetarán aquellas 
zonas donde no esté permitido construir.   
El alcalde de Tampico aclaró que la edificación de 
un hotel en la Laguna del Carpintero no se hará 
cerca del área del mangle, y dijo que esperan 
lleguen más proyectos interesados en esa franja 
disponible del cuerpo de agua. 

Gustavo Torres Salinas aseguró que son 
respetuosos de la ecología y apenas se trata de un 

proyecto que está en análisis, aunque aclaró que está contemplado fuera de la zona 
donde crece el mangle. 

http://www.milenio.com/region/Proyectos-laguna-Carpintero-mangleProyectos-
ecosistema_0_474552703.html 
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La muerte por ébola, de uno de los guardías de 
seguridad, del vicepresidente de Sierra Leona, 
Sam Sumana, orilló a ponerse por si mismo en 
cuarentena. 

La medida de precaución será por 21 días, tras 
el fallecimiento de su escolta el pasado martes. 

Sumana, invitó a todos aquellos que estuvieron en contacto con la víctima a ponerse en 
resguardo por su propia voluntad. 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/10-noticias-internacionales/5745-ebola-lleva-a-
cuarentena-a-vicepresidente-de-sierra-leona 

¦ǎƻ ŘŜ ŦŜǊǘƛƭƛȊŀƴǘŜǎ ǎƻōǊŜǇŀǎŀǊł нлл 
ƳƛƭƭƻƴŜǎ ŘŜ ǘƻƴŜƭŀŘŀǎ 
Ŝƴ нлму 

El uso de fertilizantes en la agricultura 
sobrepasará 200 millones de toneladas en 2018 
debido a que la capacidad global de fabricación 
de esos productos irá en aumento, así como la 
producción de materias primas. 

Así lo advirtió hoy la Organización de la ONU para 
la Alimentación y la Agricultura (FAO) en un 

nuevo informe sobre las tendencias mundiales de esas sustancias. 

El uso excesivo de los fertilizantes lleva a la contaminación del suelo y el agua. Por otra 
parte, la subutilización conduce a la degradación de la tierra y la disminución de su 
rendimiento. 

La FAO estimó que la demanda de fertilizantes que contienen nitrógeno crecerá más 
rápido en el África subsahariana, a un ritmo de 4.6%, frente a América del Norte, en la que 
se prevé un aumento anual de 0.5%. 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/10-noticias-internacionales/5745-ebola-lleva-a-cuarentena-a-vicepresidente-de-sierra-leona
http://www.televisamonterrey.tv/noticias/10-noticias-internacionales/5745-ebola-lleva-a-cuarentena-a-vicepresidente-de-sierra-leona


En el caso de América Latina y el Caribe, la región dependerá de las importaciones de tres 
nutrientes más comunes, como el nitrógeno, el fosfato y el potasio, y se espera que el uso 
de fertilizantes crezca a un ritmo anual del 3.3%. 

http://www.cinu.mx/noticias/mundial/uso-de-fertilizantes-sobrepasa/ 

/ǊŜŎŜ ƛǎƭŀ ŘŜ bƛǎƘƛƴƻǎƘƛƳŀΣ ŀƭŎŀƴȊŀ мм ǾŜŎŜǎ 
ǎǳ ǘŀƳŀƷƻ 
ƻǊƛƎƛƴŀƭ 

La remota isla japonesa de 
Nishinoshima continúa creciendo y 
alcanza ya once veces su tamaño 
original debido a la lava que emana 
de un volcán desde su erupción en 
noviembre de 2013, informó la 
Guardia Costera de Japón 

Las últimas mediciones revelan que 
el tamaño de Nishinoshima es ahora de 1.95 kilómetros de este a oeste y de 1.8 
kilómetros de norte a sur, lo que da lugar a una superficie once veces mayor que antes del 
día de la primera erupción. La explosión volcánica producida el 20 de noviembre de 2013 
formó al sureste de Nishinoshima una nueva masa de tierra que fue bautizada 
provisionalmente como Niijima o Shinto (dos maneras de decir "Isla nueva" en japonés). 
 
La nueva ínsula no recibió finalmente ningún nombre después de que la Guardia Costera 
nipona confirmara en diciembre de 2013 que se había expandido hasta el punto de unirse 
a Nishinoshima.  La isla, situada en el océano Pacífico a unos 1, 000 kilómetros al sur de 
Tokio, representa una masa de más de 50 millones de metros cúbicos y su punto más alto 
supera los 100 metros sobre el nivel del mar. 
 
El volcán continúa emanando lava y escupiendo rocas y cenizas, así como una columna de 
humo que alcanza los 1, 200 metros de altura, según las observaciones de las autoridades 
niponas. La Guardia Costera nipona realiza inspecciones visuales desde aviones, así como 
filmaciones con rayos infrarrojos para analizar la evolución del magma bajo el agua. 
 
Las autoridades aconsejan navegar como mínimo a 6 kilómetros de las costas de 
Nishinoshima debido a la posibilidad de que se produzca una nueva erupción en el fondo 
marino.  
http://info7.mx/a/noticia/555933 
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Colombia quiere conseguir la "deforestación cero" en 
la Amazonía para 2020, planteó el viceministro de 
Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Vieira, de 
dicho país. El funcionario abordó la necesidad de 
implicar al sector privado en la protección de los 
bosques y la recuperación de ecosistemas 
degradados. 

Colombia trabaja junto con Alemania, Noruega y el Reino Unido para reducir la 
deforestación en la Amazonía del país suramericano. 

Durante reuniones celebradas en Londres, el viceministro ha expuesto diferentes 
proyectos, como el de "Visión Amazonía 2020" o el de una calculadora de carbono que se 
está desarrollando en Colombia con apoyo británico. "Colombia está incluyendo por 
primera vez en su plan internacional de desarrollo como estrategia transversal y 
envolvente el crecimiento verde (sostenible), donde la experiencia de países como el 
Reino Unido es fundamental", declaró a Efe Pablo Vieira. 

Esta es la meta principal del proyecto "Visión Amazonía 2020", un programa que busca 
reducir al 0% la deforestación en la zona de la Amazonía colombiana para esa fecha. 

A juicio del viceministro, este es un tema muy importante para Latinoamérica y el mundo 
en general, pues "la protección de los bosques genera un beneficio para todos, desde el 
punto de vista de la regulación del clima". 

"Consideramos que es importante que todos los países desarrollados asuman esa 
responsabilidad con los servicios que se están prestando desde la Amazonía y, en este 
sentido, estamos invitando a todos los países desarrollados a tomar parte en esta 
iniciativa", explicó. 

Colombia lideró el "Lima Challenge", celebrado el pasado diciembre en la capital de Perú y 
en el que catorce países forestales en desarrollo se comprometieron a aumentar su 
ambición con respecto a la protección de los bosques e invitaron a los Estados más 
desarrollados a invertir en recursos al respecto. 

http://www.cinu.mx/noticias/la/colombia-busca-la-deforestacio/ 
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Diputados locales del PRI y PAN cuestionaron la legalidad de la licitación pública para la 
recolección de basura en San Pedro Garza García, cuya convocatoria no fue aprobada por 
el Cabildo, por lo que es sospechoso que tres municipios panistas hayan cambiado de la 
empresa PASA a Red Recolector. 

Este jueves se publicó que tras denunciar desde 2014 que el contrato otorgado a Red 
Recolector para el confinamiento de basura en San Pedro era 52 millones de pesos más 
caro que el servicio anterior, ahora el presidente de la Federación de Colonias (Fedeco), 
Gilberto Marcos, encontró una pifia legal cometida por la administración de Ugo Ruiz 
Cortés. 

Con documentos oficiales que entregó a MSILENIO Monterrey, demostró que en la sesión 
de Cabildo del 14 de mayo del año pasado nunca se aprobó la convocatoria para licitar 
este servicio, sólo las bases, por lo que a final de cuentas, la adjudicación realizada carece 
de sustento. 

Por su parte, Edgar Romo, coordinador de los diputados del PRI, calificó a esta pifia como 
una transgresión a las normas al adjudicar ilegalmente la recolección de basura, que 
podrían resultar en responsabilidades administrativas o de otra índole. 

http://www.milenio.com/politica/licitacion_basura-PASA_Red-recoleccion_basura-
basura_PASA-basura_San_Pedro_0_471553104.html 
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Los usuarios de Ecovía ya podrán 
comprar, recargar y consultar el saldo de 
las tarjetas de este servicio y Feria en las 
estaciones que tienen a lo largo de su 
recorrido. Son 38 máquinas instaladas a 

http://www.milenio.com/politica/licitacion_basura-PASA_Red-recoleccion_basura-basura_PASA-basura_San_Pedro_0_471553104.html
http://www.milenio.com/politica/licitacion_basura-PASA_Red-recoleccion_basura-basura_PASA-basura_San_Pedro_0_471553104.html


lo largo de este sistema: 3 de ellas estarán ubicadas en las terminales Valle soleado y 
Lincoln y otras 32 distribuidas en el resto de las estaciones. 

Servirán para dar servicio a los ya 107 mil pasajeros que diariamente utilizan este sistema 
para movilizarse Utilizarlas será sencillo, las máquinas muestran paso a paso qué hacer 
para cada operación. 

ά9ǎ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘŜ ǉǳŜ ǎŜ ƭŜŀƴ ƭŀǎ ƛƴǎǘǊǳŎŎƛƻƴŜǎ ǎƛ ȅŀ ǘƛŜƴŜǎ ǘŀǊƧŜǘŀ ƭƻ ǉǳŜ ǘƛŜƴŜǎ ǉǳŜ ƘŀŎŜǊΣ ǎƛ 
no tienes tarjeta puedes comprar una tarjeta Ecovía con un costo de 20 pesos, y de ahí en 
adelante se puede hacer la recarga adicional. El sistema es muy sencillo, es muy 
amigable, y podemos recargar, verificar el saldo o hacer la compra de una tarjeta 
ŀŘƛŎƛƻƴŀƭέ ŘƛƧƻ Ŝƭ {ŜŎǊŜǘŀǊƛƻ ŘŜ 5ŜǎŀǊǊƻƭƭƻ ǎǳǎǘŜƴǘŀōƭŜΦ 

Con esta modernización, la idea es utilizar este sistema de consulta de saldo gratuito, de 
recarga, o de compra de las tarjetas directamente como Ecovía. Además también se 
podrán recargar las tarjetas tanto Feria, como Ecovía,o de la Universidad Autónoma de 
Nuevo León. 

La consulta de saldo es gratuita y las recargas van desde los 50 centavos hasta el monto 
máximo de 250 pesos. 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/5552-modernizan-operacion-de-ecovia 
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tƛŘŜ ![5C Ǉƭŀƴ ŘŜ ŀŎŎƛƽƴ ŎƻƴǘǊŀ ǊŜǎƛŘǳƻǎ 
ǇƻǊ ŀǇŀƎƽƴ ŀƴŀƭƽƎƛŎƻ 

Las secretarías de Obras y Medio Ambiente locales 
tendrán que entregar un plan de actuación en torno a la 
sustitución de televisores analógicos para ser sustituidos 
por los digitales.  

Escamilla, secretario de la Comisión de Medio Ambiente 
de la ALDF, dijo que se debe tener un informe del 
programa diseñado para atender estos residuos 
electrónicos que se producirán con la entrada en vigor 
del Apagón Analógico. 
 

Expuso que el cambio de los televisores, para el medio ambiente pudiera no ser tanta la 
ventaja ni los beneficios, de no atenderse en tiempo y forma las posibles consecuencias 
que su instalación conlleva. 

http://www.televisamonterrey.tv/noticias/5552-modernizan-operacion-de-ecovia


 
No obstante, hasta la fecha no se conocen las medidas o acciones previstas por parte de la 
Secretaría de Medio Ambiente en coordinación con la de Obras y Servicios, para el destino 
y tratamiento correspondiente de los cientos o miles de televisiones analógicas que serán 
sustituidas por las digitales, que eviten incrementar el problema de contaminación 
ambiental que sufre la ciudad. 
 
En diciembre de 2015 es la fecha límite para que en todo el territorio mexicano se cumpla 
Ŏƻƴ Ŝƭ άŀǇŀƎƽƴ ŀƴŀƭƽƎƛŎƻέΣ ǉǳŜ Ŝƴ ŦƻǊƳŀ ŜǎŎŀƭƻƴŀŘŀ ȅ ǇƻǊ ǊŜƎƛƻƴŜǎ ǎŜ ƛƴƛŎƛƽ Ŝƴ el norte de 
México, a partir de los primeros meses del año 2013.  
 
9ƭ ƭƭŀƳŀŘƻ άŀǇŀƎƽƴ ŀƴŀƭƽƎƛŎƻέ ŎƻƴǎƛǎǘŜ Ŝƴ Ŝƭ ŎŜǎŜ ŘŜ ƭŀǎ ŜƳƛǎƛƻƴŜǎ ŀƴŀƭƽƎƛŎŀǎ ǇŀǊŀ ŘŀǊ 
paso a la televisión digital terrestre TDT, lo que implica la sustitución de los aparatos o 
televisores analógicos por televisiones que capten la señal digital o bien, contar con el 
convertidor apropiado para esta nueva tecnología de transmisión y recepción de imagen y 
sonido, a través de señales digitales. 

http://www.milenio.com/df/ALDF-residuos_electronicos-apagon_analogico-Obras-
Medio_Ambiente_0_471553061.html 

![5C ƭƭŀƳŀƴ ŀ ŀƳǇƭƛŀǊ 9ŎƻōƛŎƛ ŀ ǘƻŘƻ Ŝƭ 5C 

La Diputación Permanente de la 
Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) exhortó al gobierno 
capitalino a fortalecer el programa 
Ecobici, ampliándolo a todas las 
delegaciones de la capital e 
instituciones públicas de educación 
superior 

El punto de acuerdo establece de igual 
modo que el sistema Ecobici este año 

ha crecido en 60 por ciento. También tienen efectos positivos en cuanto a la actividad 
física y a la reducción de impactos negativos a la salud debido a la mejor calidad del aire. 
 
Ante ello se aceptó como urgente la necesidad de fortalecer a Ecobici con la ampliación de 
su red a todas las delegaciones del Distrito Federal, así como a las universidades públicas y 
el Instituto Politécnico Nacional (IPN). 
 
Los legisladores exhortaron también a la Secretaría del Medio Ambiente a que 
acondicione un espacio de la superficie del Centro de Transferencia Modal Constitución de 
1917 para acondicionar un Biciestacionamiento. 

http://www.milenio.com/df/ALDF-residuos_electronicos-apagon_analogico-Obras-Medio_Ambiente_0_471553061.html
http://www.milenio.com/df/ALDF-residuos_electronicos-apagon_analogico-Obras-Medio_Ambiente_0_471553061.html


 
Dicho Centro de Transferencia Modal tiene una afluencia de 370 mil 669 pasajeros en día 
laborable, por lo que es indispensable habilitar un espacio como en el Centro de 
Transferencia Modal de Pantitlán donde se colocó un biciestacionamiento de tres mil 430 
metros cuadrados. 
 
Es necesario replicar esa acción en Constitución de 1917, que permita ampliar la red de 
conexión entre los usuarios de la delegación Iztapalapa y los municipios de la zona oriente 
del Estado de México, señaló el diputado perredista Rubén Escamilla.  
 
El punto de acuerdo establece de igual modo que el sistema Ecobici este año ha crecido 
en 60 por ciento, consolidándose como el cuarto más grande a nivel mundial con 128 
kilómetros de ciclovías. 
 
La propuesta, presentada en tribuna por el diputado panista Santiago Taboada, fue 
turnada a para su análisis y dictamen a las Comisiones Unidas de Seguridad Pública y de 
Movilidad, Transporte y Vialidad.  

http://info7.mx/a/noticia/556118 
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wŜǇƻǊǘŀƴ ƻǘǊŀ ŜȄƘŀƭŀŎƛƽƴ ŘŜ о Ƴƛƭ ƳŜǘǊƻǎ Ŝƴ Ŝƭ 
±ƻƭŎłƴ ŘŜ /ƻƭƛƳŀ  

Nuevamente el Volcán de Colima emitió una exhalación de 3 mil metros de altura, así lo 
reportó esta mañana la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos Jalisco mediante su 
cuenta de Twitter. 

Cabe recordar que ayer por la tarde el volcán emitió una fumarola de la misma magnitud, 
que era la mayor de la que se tenía registro en las últimas dos semanas. 

http://www.milenio.com/region/volcan_de_colima-exhalacion-fumarola-
3_mil_metros_0_471552957.html 

v¦Lb¢!b! whh 

/ŀƳōƛƻ ŎƭƛƳłǘƛŎƻΣ ǇŀǎŀƧŜ ŀ ǳƴ Ϧ/ŜƳŜƴǘŜǊƛƻ 
ƳŀǊƛƴƻϦ 
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Los arrecifes de coral enferman y mueren gradualmente debido a la acidificación de los 
océanos.  

Este es un solo planeta. Comer un kilogramo de 
chuleta de res de los pastizales de Sonora en 
Guadalajara o la Ciudad de México requiere la 
crianza intensiva de un becerro alimentado con 
granos que originalmente fueron domesticados 
para el consumo humano, y de suplementos 
proteínicos tal vez provenientes de la sardina, una 

de las pesquerías más importantes del país, y que en el pasado la comían también de 
forma directa las personas.  

Se trata de un animal probablemente muy infeliz ςencerrado siempre- al que se le aplican 
medicamentos y hormonas de la industria farmacéutica para evitar que se enferme y para 
acelerar su crecimiento; su proceso digestivo de rumiante es la primera fuente mundial de 
generación de gas metano, uno de los más agresivos para la intensificación del efecto 
invernadero; la ganadería es además responsable de la mayor parte de la destrucción de 
bosques de México, otra causa principal de emisiones; la movilización de los insumos para 
el becerro y la posterior entrega de esa chuleta al mercado de la capital del país significa 
emisiones por quema de combustibles fósiles, sin olvidar el uso de empaques derivados 
de la propia industria petrolera, que arrastran su propia historia ecológica. 

Cada kilogramo de carne demandó el consumo previo de unos 15 mil litros de agua dulce 
ςhay que incluir la que se utilizó para hacer crecer las pasturas que comió la ternera-; se 
calcula que más de 40 por ciento de los cereales del mundo y por arriba de un tercio de las 
capturas pesqueras son insumo para alimento de las ganaderías. Para un kilogramo de 
proteína animal se debió consumir hasta 20 kilogramos de proteína de origen vegetal, es 
decir, son calorías caras ecológicamente. 

Y este es un solo planeta. El estilo de vida de un habitante de la Ciudad de México o de 
Guadalajara, de La Paz en Bolivia, de Lhasa en el Tíbet, de Nairobi en Kenia, de Ulan Bator 
en Mongolia o de Zurich en Suiza, por señalar ciudades  continentales, repercute en la 
salud de las zonas más bajas del orbe, esto es, los mares, a donde todos los desechos 
finalmente llegan. 

De este modo, por dos vías, la triunfal civilización de los hombres mata corales incluso sin 
pretenderlo: por un lado, los gases de sus actividades económicas y su estilo de vida, que 
acentúan el efecto invernadero, y con ello, se alcanzan temperaturas más altas y carbono 
en exceso que acidifica la masa de agua; por el otro, los residuos directos que se 
descargan desde los asentamientos humanos. 

El investigador de la UdeG, Pedro Medina Rosas, hace hincapié en un extraño hito de la 
civilización que se ha alcanzado apenas el pasado año de 2лмпΥ άtƻǊ ǇǊƛƳŜǊŀ ǾŜȊ Ŝƴ ǘǊŜǎ 



millones de años, la concentración de este gas [dióxido de carbono] en la atmósfera del 
planeta superó las 400 ppm [partes por millón]. La última vez que hubo este valor, el 
Ártico aún no tenía hielo, el istmo de Panamá no se había formado porque el nivel del mar 
era mucho más alto, y los antepasados de los humanos llevaban poco tiempo de caminar 
erguidos. Somos la primera generación de humanos que viviremos en un planeta con esta 
ŎƻƴŎŜƴǘǊŀŎƛƽƴ ŘŜ /hнέΦ 

Para mas información.- http://www.milenio.com/jalisco/cambio-climatico-cementerio-
marino_0_471552897.html 
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¦ƴŀ ōŀǊǊŜǊŀ ƴŀǘǳǊŀƭ ǇŀǊŀ ŀǇŀŎƛƎǳŀǊ ƭŀǎ ƛǊŀǎ ŘŜ 
ǳƴ Řƛƻǎ 

La pérdida de arrecifes coralinos repercute directamente en la destrucción de 
infraestructura y vidas en las zonas golpeadas por ciclones extremos, cuya intensidad 
tiende a aumentar.  

En otras regiones de México, la presencia de barreras coralinas es mucho más modesta en 
comparación con la Gran Barrera Mesoamericana, pero llega a hacer diferencia. En Cabo 
Pulmo, al sur de la península de Baja California, el paso del huracán Odile, en septiembre 
de 2014, que destruyó buena parte de la infraestructura de Los Cabos, se sintió mucho 
más ligeramente, pese a la corta distancia. 

La investigadora de la Universidad Autónoma de Baja California Sur (UABCS), Eleonora 
wƻƳŜǊƻ ±ŀŘƛƭƭƻΣ ŘŜǎǘŀŎŀ ǉǳŜ ŘŜ ŎǳŀƭǉǳƛŜǊ ƳƻŘƻΣ Ŧŀƭǘŀ ƛƴǾŜǎǘƛƎŀŎƛƽƴΦ άIŀȅ ǘǊŀōŀƧƻǎΣ ǎŜ Ƙŀ 
estudiado en tsunamis, y el efecto es semejante; lo que se llama la marea de tormenta, es 
una elevación en el nivel del mar: cuando se forma un huracán hay una baja de presión, y 
al haber una baja de presión el nivel del mar se incrementa, y luego ese más alto es 
empujado por los vientos a la costa; depende de la trayectoria del huracán y de la 
morfología de la región, de aquí que sea importante la conservación de los arrecifes 
ŎƻǊŀƭƛƴƻǎ ȅ ŘŜ ƭƻǎ ƳŀƴƎƭŀǊŜǎΣ ǉǳŜ ǎƻƴ ƭƻǎ ǉǳŜ ƴƻǎ ǇǊƻǘŜƎŜƴ ŘŜ ŜǎŜ ŦŜƴƽƳŜƴƻέΦ 

El problema es que más allá de la voluntad de algunas entidades públicas y de grupos 
ecologistas, la tendencia de la economía a dirigir los destinos de la sociedad no está 
generando mejores condiciones a las barreras de coral. Uno de los casos más sonados de 
los últimos tiempos es lo que acaece con la ampliación del puerto de Veracruz. 

http://www.milenio.com/jalisco/cambio-climatico-cementerio-marino_0_471552897.html
http://www.milenio.com/jalisco/cambio-climatico-cementerio-marino_0_471552897.html


ά/ƻƴǎǘƛǘǳȅŜ ǳƴ ŜƧŜƳǇƭƻ Ƴłǎ ŘŜ ŘŜǇǊŜŘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ ƳŜŘƛƻ ŀƳōƛŜƴǘŜ Ŏƻƴ ŦƛƴŜǎ ŜŎƻƴƽƳƛŎƻǎΣ 
donde el criterio gubernamental ς en los tres niveles de gobierno- deja fuera de todo 
análisis la existencia de impactos posteriores para la biodiversidad y la población 
ǾŜǊŀŎǊǳȊŀƴŀ ώΧϐ9ƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻΣ ǉǳŜ ŀōŀǊŎŀ ŀǇǊƻȄƛƳŀŘŀƳŜƴǘŜ фмл ƘŜŎǘłǊŜŀǎ Ŝƴ ǎǳ ǘƻǘŀƭƛŘŀŘΣ 
se construirá en la Bahía Vergara, sobre una parte del Arrecife Punta Gorda ς que es el 
arrecife bordeante más grande del golfo de México y que está parcialmente rodeado por 
el Parque Nacional Sistema Arrecifal Veracruzano, que se ubica frente a las costas de los 
ƳǳƴƛŎƛǇƛƻǎ ŘŜ ±ŜǊŀŎǊǳȊΣ .ƻŎŀ ŘŜƭ wƝƻ ȅ !ƭǾŀǊŀŘƻ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻ ŘŜ ±ŜǊŀŎǊǳȊέΣ ŘŜƴǳƴŎƛŀ ƭŀ 
organización Greenpeace. 

http://www.milenio.com/region/barrera-natural-apaciguar-iras-dios-maritima-arrecifes-
coralinos-ciclones-destruccion_0_470952943.html 

Lb¢9wb!/Lhb![ 

¦ƴŀ ǾŜȊ ǇŜǊŘƛŘŀΣ ƭŀ ōƛƻŘƛǾŜǊǎƛŘŀŘ ƴǳƴŎŀ ǎŜ 
ǊŜŎǳǇŜǊŀΦ 

Uno de los grandes logros de América Latina es que ha reservado el 20% de su superficie 
terrestre para áreas protegidas. Esto contrasta con el 13% promedio de otras regiones en 
desarrollo. Diversos proyectos financiados por el Fondo para el Medio Ambiente Mundial 
(FMAM) y administrados por el Banco, destinan importantes montos no reembolsables 
para la protección de la riqueza en flora y fauna. 

Recientes avances de inversión en la biodiversidad han demostrado lo importante que es 
resguardar las riquezas naturales para el futuro. En el Perú, un proyecto iniciado en 2008 
busca la conservación de la flora y la fauna que existe fuera y dentro de las 77 áreas 
naturales protegidas del país. A través de acciones como capacitación, gestión y creación 
de políticas se trabaja con especialistas que han logrado preservar cinco corredores de 
conservación que representan aproximadamente 6 millones de hectáreas, lo que equivale 
a más de 20 veces la ciudad de Lima. 

ά[ƻǎ ŎƻǊǊŜŘƻǊŜǎ ǎƻƴ ŜǎǇŀŎƛƻǎ ǊŜƭŀǘƛǾŀƳŜƴǘŜ ƎǊŀƴŘŜǎ Ŝƴ ŘƻƴŘŜ ǎŜ ŎƻƴǎŜǊǾŀ ƭŀ 
biodiversidad. En este contexto, son una estrategia de mitigación de cambio climático 
pues brindan la oportunidad de que las especies migren a otras zonas con climas más 
favorables. Tal es el caso del guanaco, un animal de los andes, que puede dirigirse a zonas 
Ƴłǎ ŀƭǘŀǎ ƻ ŀ Ȋƻƴŀǎ Ƴłǎ ŀƭ ǎǳǊΣ ŘƻƴŘŜ ƭŀ ǘŜƳǇŜǊŀǘǳǊŀ Ŝǎ ƳŜƴƻǊέΣ ŎƻƳŜƴǘŀ !ƭǾŀǊƻ DŀƭƛƻǳǊΣ 
ŜȄƎŜǊŜƴǘŜ ŘŜƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻ άCƻǊǘŀƭŜŎƛƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ƭŀ /ƻƴǎŜǊǾŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀ .ƛƻŘƛǾŜǊǎƛŘŀŘ ŀ ǘǊŀǾŞǎ 
ŘŜ ƭŀǎ #ǊŜŀǎ bŀǘǳǊŀƭŜǎ tǊƻǘŜƎƛŘŀǎέ PRONAMP durante el 2013. 

Otra buena práctica se encuentra en México, donde recientemente se ha implementado 
un sistema de pago por servicios ambientales. Con esta iniciativa se paga a los 

http://www.milenio.com/region/barrera-natural-apaciguar-iras-dios-maritima-arrecifes-coralinos-ciclones-destruccion_0_470952943.html
http://www.milenio.com/region/barrera-natural-apaciguar-iras-dios-maritima-arrecifes-coralinos-ciclones-destruccion_0_470952943.html
http://www.bancomundial.org/es/results/2013/04/09/biodiversity-sector-results-profile
http://www.profonanpe.org.pe/pronanp/index.php?option=com_content&view=article&id=15&Itemid=153
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propietarios por conservar los bosques con el fin de proteger el ecosistema y reducir el 
riesgo de deforestación. Un sistema similar está en marcha en Costa Rica, donde además 
de salvaguardar sus bosques, el país busca neutralizar las emisiones de carbono. 

Recuerde que plantar un árbol no sólo puede ayudarnos a seguir respirando aire fresco 
sino que también puede ser la base para crear una de esas píldoras que colaboran con 
hacernos sentir mejor cuando más lo necesitamos. 

http://www.bancomundial.org/es/news/feature/2015/01/13/la-deforestacion-un-dolor-
de-cabeza-para-la-medicina-natural 

[ŀ ŘŜŦƻǊŜǎǘŀŎƛƽƴΣ ǳƴ ŘƻƭƻǊ ŘŜ ŎŀōŜȊŀ ǇŀǊŀ ƭŀ 
ƳŜŘƛŎƛƴŀ ƴŀǘǳǊŀƭ 

¿Alguna vez escuchaste hablar del sauce 
blanco? Probablemente no, pero esta es la 
planta de donde se extrae el principal 
compuesto de un medicamento del que 
seguramente sí conoces: la aspirina. Desde la 
antigua Grecia, el uso de la corteza del sauce 
blanco, de donde proviene el ácido 
acetilsalicílico, ha permitido aliviar síntomas 
como la fiebre y el dolor de cabeza. 

En todo el mundo, miles de compuestos 
derivados de plantas y animales son utilizados diariamente como fuente primaria para 
crear medicamentos. Un 80% de los países en desarrollo cuenta con la medicina 
tradicional para su atención básica en salud y se calcula que el comercio internacional de 
plantas medicinales asciende a 60.000 millones de dólares al año. Sin embargo, las altas 
tasas de deforestación amenazan a esta industria global. 

De las 50.000 plantas medicinales conocidas ςque forman la base de más del 50% de 
todos los medicamentos-, hasta una quinta parte corre el peligro de extinción a nivel local, 
nacional, regional o global debido a la deforestación. 

La diversidad biológica de todo el planeta es clave no solo para hacer medicamentos sino 
para otras industrias. Según datos del Ministerio de Agricultura, sólo en el Perú -que 
ocupa el tercer lugar de los países con más biodiversdad en el mundo-, se usan unas 4,400 
especies de plantas nativas para alimento, medicinas, fibras, tintes, madera, leña y otros 
productos. Esto representa un movimiento de 4,000 millones de dólares al año. 
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Desde los Andes de Perú hasta las playas de México, en la región se encuentra el 34% de 
las especies de flora y el 27% de mamíferos en el mundo. 

Si bien América Latina alberga siete de los 17 países más diversos biológicamente del 
mundo - Brasil, Colombia, Ecuador, Costa Rica, México, Perú y Venezuela-, la biodiversidad 
de la región se ha visto amenazada por la poca inversión. 

Según un informe del Banco Mundial, en promedio, los Gobiernos de América Latina 
asignan apenas el 1% de sus recursos destinados a medio ambiente a áreas protegidas, lo 
cual equivale a un promedio de 1,18 dólares por hectárea. Esta cifra cubre sólo el 54% de 
las necesidades de estas áreas para su mantenimiento ante amenazas como la 
deforestación, advierte el reporte, que señala que para proteger de forma sustentables 
los ecosistemas en las áreas protegidas se necesitaría destinar unos 1.083 millones de 
dólares. 

La preservación de la biodiversidad se traduce no solo en garantizar que los bosques de la 
región sigan en pie y que los ríos fluyan libres de contaminantes; se trata, principalmente, 
de la vida cotidiana de los latinoamericanos, ya que la protección del delicado equilibrio 
ecológico incide directamente en su calidad de vida, agrega el estudio. 

Muchos de los ecosistemas más vulnerables de la región se encuentran en zonas valiosas y 
altamente cotizadas, donde la agricultura, la minería y la acelerada expansión urbana 
ejercen presión adicional sobre las iniciativas de conservación. 

http://www.bancomundial.org/es/news/feature/2015/01/13/la-deforestacion-un-dolor-
de-cabeza-para-la-medicina-natural 

[ƻǎ ōƻƴƻǎ ǾŜǊŘŜǎ Ŝǎǘłƴ ŎŀƳōƛŀƴŘƻ ƭŀǎ 
ŜȄǇŜŎǘŀǘƛǾŀǎ ŘŜ ƭƻǎ ƛƴǾŜǊǎƛƻƴƛǎǘŀǎ ȅ ŦŀŎƛƭƛǘŀƴŘƻ 
ƭŀǎ ƛƴǾŜǊǎƛƻƴŜǎ ǎƻǎǘŜƴƛōƭŜǎ 

Hace un año, en el Foro Económico Mundial en Davos, 
el presidente del Banco Mundial, Jim Kim, alentó a los 
inversionistas a mirar de cerca los bonos verdes, una 
forma relativamente nueva aunque en aumento de 
invertir de manera sostenible y responsable:  los 
bonos verdes actúan como otros bonos, pero pueden 
ayudar a llenar las brechas de financiamiento para el 
desarrollo que tanto se necesita para proyectos no 
dañinos para el clima. 

http://www.worldbank.org/content/dam/Worldbank/document/LAC-Biodiversity-Finance.pdf
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El año anterior se habían emitido bonos verdes por unos US$11 000 millones.  El 
presidente Kim llamó a que se duplicara esa cifra cuando se realizara en septiembre de 
2014  la Cumbre sobre el Clima convocada por el secretario general de las Naciones 
Unidas.  Con la emisión de los primeros bonos de nuevos emisores, la creación de nuevos 
índices de bonos verdes, y las inversiones de más compradores, el año cerró con la 
emisión de nuevos bonos verdes por más de US$35 000 millones. 

Ahora que el Foro Económico Mundial regresa a Davos, se prevé en gran medida que las 
inversiones en bonos verdes continuarán con un fuerte crecimiento en 2015. 

Las expectativas de los inversionistas están cambiando 

El crecimiento del mercado de bonos verdes está ayudando a cambiar la manera de 
invertir el dinero y lo que esperan los inversionistas que logre su dinero. 

Desde el comienzo del mercado en 2007, la mayoría de los bonos verdes fueron emitidos 
por bancos de desarrollo, como el Banco Mundial y la Corporación Financiera 
Internacional (IFC) y usados para proyectos no dañinos para el clima y el medio ambiente, 
como ampliar la energía solar en zonas rurales de Perú y las fuentes de energía renovable 
a gran escala en México, aumentar la eficiencia del riego en Túnez, y ampliar el transporte 
urbano limpio en Colombia, entre otras tareas. 

Los inversionistas se sienten atraídos tanto por las inversiones líquidas de renta fija que 
ofrecen los bonos verdes como por el impacto positivo que pueden tener. 

Muchos inversionistas institucionales como los fondos de pensiones tienen ahora 
mandatos para inversiones sostenibles y responsables, y están desarrollando estrategias 
que  explícitamente abordan riesgos climáticos y oportunidades en diferentes clases de 
activos. Los bonos verdes pueden proporcionar la verificación y medición de impacto que 
los inversionistas necesitan.  En el caso de los bonos verdes del Banco Mundial y la IFC, 
también aportan calificaciones de crédito AAA/Aaa. 

ά[ŀ ŘŜƎǊŀŘŀŎƛƽƴ ŀƳōƛŜƴǘŀƭΣ ƭŀ ǇƻōǊŜȊŀ ȅ ƭƻǎ ŜŦŜŎǘƻǎ ŘŜƭ ŎŀƳōƛƻ ŎƭƛƳłǘƛŎƻ ŀƳŜƴŀȊŀƴ Ŝƭ 
bienestar y la estabilidad de los países, las comunidades, los recursos y las empresas.  Los 
inversionistas reconocen cada vez más las amenazas que estas fuerzas crean para el valor 
financiero a largo plazo y las están teniendo en cuenta cada vez más en sus opciones de 
ƛƴǾŜǊǎƛƽƴέΣ ŘƛƧƻ [ŀǳǊŀ ¢ƭŀƛȅŜΣ ŀǎŜǎƻǊŀ ŘŜ {ƻǎǘŜƴƛōƛƭƛŘŀŘ ŘŜƭ .ŀƴŎƻ aǳƴŘƛŀƭΣ ǳƴƻ ŘŜ ƭƻǎ 
primeros y mayores emisores de bonos verdes con más de US$7000 millones emitidos en 
18 monedas. 

Los bonos verdes también brindan a los inversionistas más pequeños una manera de votar 
con su dinero.  El estado de Massachusetts, por ejemplo, recibió más de 1000 pedidos de 
inversionistas por un bono verde que emitió el año pasado. La mayoría de ellos eran 
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inversionistas individuales interesados en apoyar la inversión de su gobierno local en el 
medio ambiente. 

 ά9ƭ ƘŜŎƘƻ ŘŜ ǉǳŜ Ƙŀȅŀ ƛƴǾŜǊǎƛƻƴƛǎǘŀǎ ōǳǎŎŀƴŘƻ ŜǎǘŜ ǘƛǇƻ ŘŜ ƛƴǾŜrsiones y pidiendo 
métricas detalladas sobre el desempeño ambiental cambia los incentivos.  Llegamos a 
inversionistas a los que no llegaríamos de otra forma, diversificamos y ampliamos la base 
ŘŜ ƛƴǾŜǊǎƛƻƴƛǎǘŀǎ ȅ ƭŀǎ ŦǳŜƴǘŜǎ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎƛŀƳƛŜƴǘƻέΣ ŘƛƧƻ IŜƛƪŜ Reichelt, jefa de Relaciones 
con los Inversionistas y Nuevos Productos del Banco Mundial. 

http://www.bancomundial.org/es/news/feature/2015/01/22/green-bonds-changing-
investor-expectations-three-trends 

Λ/ǳłƴǘŀǎ ǾŜŎŜǎ ǳǎŀƳƻǎ ƭŀǎ ǇŀƭŀōǊŀǎ ŎŀƳōƛƻ 
ŎƭƛƳłǘƛŎƻ Ŝƴ Ŝƭ ŘƝŀ ŀ ŘƝŀΚ 

Cambio climático. Dos palabras cada vez más 
presentes en el lenguaje cotidiano de los 
latinoamericanos, que en 2014 sufrieron 
estrambóticas variaciones en el clima, que afectaron 
su cotidianidad y se erigieron como una amenaza a 
tomar en cuenta seriamente en el 2015. 

No se trata de ser apocalípticos, pero las señales están 
ahí y no pueden ignorarse. En América Latina se han 
registrado en los últimos años tormentas más intensas 

y recurrentes, periodos cada vez más extensos de sequías y la desaparición de los 
majestuosos glaciares andinos. 

Todo como consecuencia de un mundo cada vez más caliente, que tiene un impacto 
directo en la agricultura y la pesca, y por ende, pone en riesgo la capacidad de generar 
alimentos a los más de 7.000 millones de habitantes del planeta. 

Según el reciente informe Bajemos la temperatura, Latinoamérica es responsable de solo 
el 12,5% de las emisiones de gases de efecto invernadero ςseñalados como los principales 
causantes del calentamiento global-, pero será una de las regiones más afectadas si la 
temperatura mundial aumenta 4 grados centígrados, como se vaticina para el año 2100. 

Los expertos advierten de que si se sigue actuando como siempre, los jóvenes de hoy 
tendrán que vivir en un planeta con mayores olas de calor, sequías, aumento del nivel del 
mar, e inseguridad hídrica y alimentaria en muchas regiones. 
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